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漁業政策座談會(臺東場)會議紀錄 

壹、 日期：110 年 5月 5 日(星期三) 下午 2時 

貳、 地點：臺東區漁會 2 樓會議室 

參、 主席：王正芳副署長          紀錄：溫玉萍副研究員 

肆、 出(列)席人員：如簽到表 

伍、 主席致詞：略 

陸、 業務單位報告：洽悉 

柒、 主席裁示： 

一、 伽藍(富岡)漁港正在進行東防波堤災後復建工程，及

交通碼頭客運大樓工程，請臺東縣政府以漁船停泊

安全為前提，檢討相關工程施作。 

二、 東部海岸國家風景區管理處劃定水域遊憩區，可能

與富山漁業資源保育區重疊部分，請臺東縣政府向

該處瞭解並表達意見。 

三、 軍方打靶可能影響魚類產卵及漁船作業部分，請水

產試驗所協助蒐集試射海域之魚類產卵期及漁船漁

船作業期間等資訊，後續由本署向國防部反應具體

建議。 

四、 建議於臺東開設船員訓練班部分，由本署與臺東各

漁會總幹事溝通後，研議處理。 

捌、 散會：下午 4 時 10 分
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漁業政策座談會(臺東場) 發言紀錄回應表 

與會人員發言紀錄回應： 

日期 縣市 地點 

建議人 

反映事項摘要 現場答覆說明 姓

名 

單位 

2021/5/5 臺東

縣 

臺東

區漁

會 

蕭

坤

誠 

漁民 1. 新蘭漁港的漁民都很遵守規定，港

內也都禁止釣魚，但外來的釣客卻

不遵守相關規定，時常亂丟垃圾，應

該由哪個單位來勸離或開立罰單? 

2. 新蘭漁港之燈塔上方已損壞，燈塔

旁常有許多遊客及釣客，建議應補

強修復，以免造成安全疑慮。 

1. 漁港內是否開放釣魚，以漁業優

先不妨礙漁船作業為前提，並且

由地方主管機關劃設釣魚區才能

夠進行釣魚；釣魚區劃設後可由

縣市政府做告示牌公告，亂丟垃

圾可依漁港法處新臺幣 3-15 萬

元罰鍰。(王正芳副署長) 

2. 相關漁港建設需求，請臺東縣政

府研提計畫至本署研議。(王正芳

副署長) 

3. 新蘭漁港釣魚區目前尚未劃設，

未來會與漁會進行聯合稽查，加

強漁港維護。(臺東縣政府陳文泰

科長) 

2021/5/5 臺東

縣 

臺東

區漁

會 

李

振

元

總

幹

事 

臺東

區漁

會 

富岡漁港也是釣客到處亂丟垃圾，希

望漁業署可以補助經費，增設監視器，

達到嚇阻及增加地方治安的作用。 

請臺東縣政府研議，必要時可向本

署提出協助。(王正芳副署長) 
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2021/5/5 臺東

縣 

臺東

區漁

會 

陳

志

和

理

事 

臺東

區漁

會 

1. 目前有跟海漁基金會在富山保育區

外圍合作栽培漁業計畫，但東管處

卻將栽培漁業區劃設為管制區，未

來辦活動是否還需要向其他單位提

出申請? 

2. 港區客運大樓工程、災後整修等，

工程順序顛倒，東堤損害尚未整修

完畢，南堤就開始動工，若發生事

故該由誰賠償? 

1. 有關富山保育區及鄰近海域要推

動栽培漁業涉及漁業權問題，由

本署研議。(王正芳副署長) 

2. 有關臺東漁港(富岡) 刻正辦理災

後復建工程及交通碼頭建設，請

臺東縣政府基於漁船停泊安全前

提下，檢討相關工程。(王正芳副

署長) 

3. 有關觀光局東管處刻正規劃臺東

沿海活動管制區，涉及保育區事，

請臺東縣政府以及本署適時反映

意見。(王正芳副署長) 

4. 漁港工程為施工工法的問題，經

由專業評估後工程並進。(臺東縣

政府陳文泰科長) 

2021/5/5 臺東

縣 

臺東

區漁

會 

卓

家

昌 

漁民 軍方飛彈試射的時間，都選擇在魚類

的產卵期，對於資源保育永續有傷害。

另外，飛彈試射期間過長，漁民無法出

港作業，有任何補助措施嗎? 

1. 飛彈試射期間造成漁民無法出海

作業的損失，會積極向國防部反

映。(王正芳副署長) 

2. 軍方試射影響魚類產卵期部分，會

派研究人員協助瞭解相關影響情

形，並向漁業署及國防部提供建

議。(水試所何源興主任) 

2021/5/5 臺東

縣 

臺東

區漁

會 

陳

俊

銘 

新港

區漁

會 

1. 於新冠肺炎影響期間，外籍漁工申

請不易，能否補貼國人上船從事漁

業，以解決目前漁業人力不足的問

1. 獎勵國人上船，目前持續推動中。

(王正芳副署長) 

2. 關於鮪類外銷等新冠肺炎特別預
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總

幹

事 

題。 

2. 漁撈外銷補助，目前為海運 5元、

空運 60 元，但相關補助只到 5 月

31日，是否可以延長補助時間? 

3. 東部海域保育有成，海豚過多，希

望保育海豚種類可以減少甚至降

級。 

算等，會爭取特別預算補助。(王

正芳副署長) 

3. 海豚的相關議題會轉知海洋保育

署。(王正芳副署長) 

 臺東

縣 

臺東

區漁

會 

劉

明

福 

漁民 1. 因「刺網漁業漁具標示措施」，要在

漁具或浮球上面標示漁船統一編

號，但漁具會摩擦，容易造成字體

消失。 

2. 廢棄漁網具希望可以統一集中處

理。 

1. 因為過多網具丟棄問題，所以設

置相關規範希望可以達到改善目

的，減少網具被惡意丟棄等問題。

(王正芳副署長) 

2. 廢棄漁網具部分會設置漁業廢棄

物暫置區處理(王正芳副署長) 

 臺東

縣 

臺東

區漁

會 

李

忠

海

理

事 

臺東

區漁

會 

刺網網具有時候不是故意遺棄，因為

漁網會被礁石卡住收不回來，網具遺

失或損壞我們也很困擾，之後又會因

為遺失的網具被取締開罰。 

網具流失有通報機制，確認網具流失

後經通報機制備案，並不會被處分，

還是請大家遵守相關規範，在漁具或

浮球上清楚標示漁船統一編號。(王

正芳副署長) 

2021/5/5 臺東

縣 

臺東

區漁

會 

何

誌

忠

理

事

長 

綠島

區漁

會 

1. 海洋廢棄物建議漁業署可仿效海保

署的海洋環保艦隊，甚至跟海保署

合作提高獎勵金。 

2. 綠島護魚區管理單位過多且法規繁

雜，是否可以簡化或由漁會協助運

作管理? 

3. 因受新冠肺炎疫情影響，外籍漁工

1. 會後會再與海保署共同討論整合

獎勵作為。(王正芳副署長) 

2. 劃定保育區漁業法有其規定程

序，若有困難本署願意協助。(王

正芳副署長) 

3. 在離島地區實地辦理船員訓練部

分，會再與臺東、新港及綠島區漁



5 
 

無法進入本國，若本國籍年輕人有

意願投入漁業，是否可在離島地區

增加船員訊受訓地點? 

會溝通，如果有師資及場地，就近

在臺東開設訓練班。(王正芳副署

長) 

 


